
令和３年度第８回宮城大学教育研究審議会 議事録（令和３年１１月定例） 

 

開催日時 令和３年１１月１７日（水） １４：３０ ～ １６：５５ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

太白キャンパス管理棟２階 大会議室 

遠隔システム利用 

出席者 【大和キャンパス 大会議室】 

川上学長兼理事長，正木副理事長（企画・広報担当），西川理事（教育担当）兼副学長（教

育担当）兼食産業学群長兼研究科長，西條理事（総務・人事労務担当），工藤理事（財務・

施設担当），井上（達）食産業学群副学群長 

【太白キャンパス 大会議室】 

笠原食産業学研究科副研究科長，川島国際交流・留学生センター長 

【遠隔システム利用】 

風見理事（研究，学術情報，産学地域連携，国際交流担当）兼副学長（研究，学術情報，

産学地域連携，国際交流担当）兼研究推進・地域未来共創センター長，武田理事（学生支

援担当）兼副学長（学生支援，広報担当），井上（誠）副学長（入試改革，高大連携担当）

兼アドミッションセンター長兼キャンパス整備委員会委員長，高橋看護学群長兼研究科

長，中田事業構想学群長兼研究科長，平岡基盤教育群長兼事業構想学群副学群長，菅原看

護学群副学群長，藤澤事業構想学群副学群長，大熊看護学研究科副研究科長，糟谷事業構

想学研究科副研究科長，フェラン基盤教育群副群長，山本基盤教育群副群長，蒔苗カリキ

ュラムセンター長，真覚スチューデントサービスセンター長，田邉キャリア・インターン

シップセンター長，茅原学術情報センター長，木村情報システムセンター長，藤田事務局

長 

《教育研究審議会構成員２６名中 ２６名出席》 

欠席者 なし 

事務局 松本財務課長，坂企画・入試課長，佐藤（憲）学務課長，齊藤（泰）太白事務室長，佐藤

（尚）研究推進・地域未来共創センター副センター長，吉川学術情報室長兼学務課副参事，

大谷ＧＬ，柏葉ＧＬ，髙橋（敦）ＧＬ，小林ＧＬ，小野寺ＧＬ，和田ＧＬ，髙野ＧＬ，若

居ＧＬ，菅野ＳＬ，阿部主査，山崎主事，水戸主事，三浦（真）主事 

議事等の 

概要 

１ 議事録について 

（１）前回(R3.10.20)議事録の確認について 

議事録原案に対する意見を求めたところ，異議はなく，原案のとおりとすること

が確認された。 

（２）令和３年度第８回宮城大学教育研究審議会議事録署名人について 

今教育研究審議会の議事録署名人として，平岡基盤教育群長兼事業構想学群副

学群長を指名した。 

２ 議事 

① 令和４年度公立大学法人宮城大学年度計画策定の基本方針（案）について 

【議案 1】 

正木副理事長より，議案 1に基づき説明があり，令和４年度公立大学法人宮城大

学年度計画策定の基本方針について，案のとおり承認された。策定にあたっての

留意点について説明があり，令和４年３月末までに宮城県に提出することが確

認された。 

② 令和４年度科目担当教員一覧等（案）について【議案２】 

    議案２に基づき，各学群長等より説明があり，令和４年度科目担当教員配置等に

ついて，案のとおり承認された。併せて，蒔苗カリキュラムセンター長から特任・



非常勤講師任用に関する今後のスケジュールについて，西條理事より特任・非常

勤講師人件費の推移について説明がなされ，承認された。 

③ 国立研究開発法人水産研究・教育機構と公立大学法人宮城大学との連携協定に

ついて【議案３】 

風見研究推進・地域未来共創センター長より，議案３に基づき説明があり，案の

とおり承認された。西川食産業学群長兼研究科長より，これまでの連携の実績を

踏まえて協定締結に至った旨の補足説明がなされ，川上学長からは，当面の間は

食産業学群・研究科との連携が主となるが，将来は色々な視点での関与，大型予

算の共同申請等を望みたい旨の提案がなされた。 

④ 独立行政法人国際協力機構東北センター（JICA 東北）との連携覚書の締結につ

いて【議案４】 

中田事業構想学群長兼研究科長より，議案４に基づき説明があり，案のとおり承

認された。地域創生学類の新カリキュラムにおいて，連携によりグローカル教育

を展開していく旨の説明がなされ，川上学長より，当面は事業構想学群から始ま

るが，将来は全ての学群での連携強化に向けて関係を密にしていく方針が示さ

れ，その際は国際交流・留学生センターの関わりが大きくなる旨確認された。 

 

３ 報告事項 

（１）各種報告 

① 令和４年度予算編成の基本方針（案）について【報告資料 1-1】 

工藤理事から，令和４年度予算編成の基本方針（案）について説明された。また，

新たに取り組む事業や拡充事業については，既存事業を十分精査し，見直し等ス

クラップアンドビルドを経て要求を行うこととし，必ず終期年度を設定するよ

う指示がなされた。 

② 研究推進・地域未来共創センター令和３年度上半期実績報告について 

【報告資料 1-2】 

風見研究推進・地域未来共創センター長から，資料に基づき，上半期の業務実績

について報告がなされた。 

③ 令和３年度宮城大学研究・共創フォーラム実施報告について【資料 1-3】 

風見研究推進・地域未来共創センター長から，資料に基づき，９月１７日に開

催したフォーラムの結果について報告がなされた。 

④ 令和３年度アカデミック・インターンシップ（オンライン）の実施について 

【資料 1-4】 

井上（誠）アドミッションセンター長及び笠原委員（高大連携推進室長）から，

資料に基づき報告がなされた。今後の実施について，対面によるインターンシ

ップを優先しながらも，オンライン（遠隔）によるあり方を模索していくこと

が報告された。 

⑤ 令和４年度入学者選抜試験の実施状況について【報告資料 1-5】 

    井上（誠）アドミッションセンター長から，資料に基づき報告がなされた。 

⑥ 学生に対する合理的配慮の提供について【報告資料 1-6】 

真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき報告がなされた。 

⑦ 学生相談室・保健室利用状況等について【報告資料 1-7】 

真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき報告がなされた。 

⑧ ラーニングコモンズ利用状況等について【報告資料 1-8】 

井上（達）委員（コモンズ運営室長）から，資料に基づき報告がなされた。 

⑨ キャリア・インターンシップセンターの活動について【報告資料 1-9】 

    田邉キャリア・インターンシップセンター長から，資料に基づき報告がなされ



た。また，１２月８日（水）に全学を対象とする合同業界研究セミナーが開催予

定である旨の説明がなされた。 

    

（２）教授会審議状況報告 

① 看護学群【報告資料 2-1】 

    高橋看護学群長から，１１月１０日（水）に第７回教授会を開催し，議事２件を

審議したことが報告された。 

② 看護学研究科【報告資料 2-2】  

    高橋看護学研究科長から，１０月２７日（水）に第８回教授会を開催し，議事５

件を審議したことが報告された。 

③ 事業構想学群【報告資料 2-3】 

    中田事業構想学群長から，１１月１０日（水）に第８回教授会を開催し，議事２

件を審議したことが報告された。 

④ 事業構想学研究科【報告資料 2-4】 

    中田事業構想学研究科長から，学群教授会と同日に第７回教授会を開催し，議事

３件を審議したことが報告された。 

⑤ 食産業学群【報告資料 2-5】 

    西川食産業学群長から，１１月１０日（水）に第８回教授会を開催し，議事２件

を審議したことが報告された。 

⑥ 食産業学研究科【報告資料 2-6】 

    西川食産業学研究科長から，学群教授会と同日に第７回教授会を開催し，議事２

件を審議したことが報告された。 

⑦ 基盤教育群【報告資料 2-7】 

    平岡基盤教育群長から，１０月２７日（水）に第７回通常教授会を開催し，議事

４件を審議したことが報告された。 

（３） 学内委員会等報告 

① 広報委員会【報告資料 3-1】 

正木副理事長から，１１月１７日（水）に第４回広報委員会を開催し，議事２件

を審議したことが報告された。 

② キャンパス整備委員会【報告資料 3-2】 

井上キャンパス整備委員長から，１１月１７日（水）に第６回キャンパス整備委

員会を開催したことが報告された。 

③ 研究委員会【報告資料 3-3】 

風見理事から，１０月２７日（水）に第６回研究委員会を開催し，議事２件を審

議したことが報告された。 

④ 学術情報センター運営委員会【報告資料 3-4】 

茅原センター長より，１０月２９日（金）に第３回運営委員会を開催し，議事４

件を審議したことが報告された。また,上半期の図書館利用及び蔵書統計につい

て報告された。 

⑤ 情報システムセンター運営委員会【報告資料 3-5】 

木村情報システムセンター長から，１１月１０日（水）に第６回運営委員会を開

催し，議事３件を審議したことが報告された。 

⑥ 国際交流・留学生センター運営委員会【報告資料 3-6】 

川島国際交流・留学生センター長から，１０月２７日（水）に第６回運営委員会

を開催し，議事３件を審議したことが報告された。新型コロナウイルスの感染拡

大により，オーストラリア研修はオンライン研修に切り替わったことが説明さ

れた。また，トゥルク応用科学大学（TUAS）からの短期留学生受入れについて，



水際対策の強化により入国人数の制限が設けられていることから，入国に向け

て連携を密にしていく旨の説明がなされた。 

⑦ 研究推進・地域未来共創センター【報告資料 3-7】 

  風見研究推進・地域未来共創センター長から，１１月１０日（水）に第８回運営

委員会を開催し，議事１件を審議したことが報告された。 

４ その他 

   ・特になし      

 

   この議事録は，令和３年度第８回宮城大学教育研究審議会議事録である。 

 

 

令和３年１１月１７日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  川 上 伸 昭   印 

 

           同    議事録署名人  平 岡 善 浩  印 

 

 

 


